

Gründerservice

Home > Gründen > Planung > Rechtsform wählen > Einzelunternehmen oder Gesellschaft

Einzelunternehmen oder Gesellschaft

Wenn Sie ein Unternehmen gründen, stellt sich die Frage, ob Sie es alleine oder mit Partner(n) betreiben wollen. Im Folgenden haben wir für Sie die Vor- und Nachteile von Einzelunternehmen und Gesellschaften zusammengestellt.

Einzelunternehmung

Vorteile

Als Einzelunternehmer können Sie völlig selbstständig entscheiden. Es besteht keine Gefahr von Konflikten im Führungsbereich.

- Der Gewinn gehört Ihnen allein. Sie müssen ihn mit niemandem teilen.
- Die Verwaltung ist kostengünstig und überschaubar.
- Da nur Ausgaben für Ihre eigene Lebensführung getragen werden müssen, sind die Entnahmen gering.
- Die Gründung ist einfach und kostengünstig.

Nachteile

- Sie müssen – falls notwendig – über eine gewerberechtliche Befähigung verfügen. Ansonsten ist die Anstellung eines gewerberechtlchen Geschäftsführers notwendig.
- Sie haften unbeschränkt mit Ihrem Privatvermögen für Schulden des Unternehmens.

Gesellschaftsgründung

Vorteile

- gegenseitige Ergänzung in Erfahrung, Wissen und Können
- bessere Arbeitseinteilung und Zeitersparnis
- leichtere Kapitalaufbringung, geringeres Gründungsrisiko
- dynamischeres Unternehmenswachstum
- höhere Erfolgchancen

Nachteile

- Sie können nicht so unabhängig agieren wie ein Einzelunternehmer.
- Es kann zu Konflikten zwischen Ihnen und den Gesellschaftern kommen.
- Sie müssen den Gewinn mit den Gesellschaftern teilen.
- Je mehr Gesellschafter es in Ihrem Unternehmen gibt, desto mehr Entnahmen hat Ihr Unternehmen.
- Bei einigen Gesellschaftsformen müssen Sie auch für Verschulden von Mitgesellschaftern unbeschränkt haften.

Kurzvideo zur Rechtsform-Frage:

Detailinfo kompakt: Unser Experte erklärt die verschiedenen Rechtsformen.